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美国马里兰州巴尔的摩“弗朗西斯·斯科
特·基”大桥坍塌事故引发各界高度关注。除
了人员伤亡之外，作为 695 号州际公路的重
要枢纽、巴尔的摩港的门户，大桥坍塌对物
流、供应链的影响，以及可能造成的经济损失
也不容忽视。

大桥为何坍塌

26日凌晨，一艘悬挂新加坡国旗的集装
箱船在驶离巴尔的摩港后失去动力撞上大桥
致其坍塌，桥上 8名施工人员落水，其中 2人
获救。6名失踪人员被推定死亡，目前已打捞
起两具失踪人员遗体。

目前船上的航行数据记录信息已被送至
美国国家运输安全委员会。该委员会主席霍
门迪表示，调查人员将试图通过分析确定船
只是如何失去动力的。

与此同时，这座 47年历史的大桥遭撞击
后坍塌也引发对其结构的质疑。《纽约时报》
报道指出，一些结构工程师表示，集装箱船撞
击了大桥结构支撑的关键部位桥墩，但桥墩
似乎缺乏保护屏障。如果桥墩周围能有阻
挡、转移碰撞的装置，也许悲剧可以避免。

霍门迪表示，防护结构将是对此次大桥
坍塌调查的一部分。委员会将调查大桥如何

建造，审视大桥的结构，并分析在安全方面是
否应有改进措施。

约翰斯·霍普金斯大学土木工程系教授
本杰明·谢弗指出，虽然大桥坍塌并不是因为
严重老化，但从这座大桥建成的上世纪 70年
代到今天，船只规模显著增长，进出港口的相
关规定和程序也应做相应调整。

经济损失几何

“弗朗西斯·斯科特·基”大桥长约2.6公里，
年通车量约为 1150万辆次，每日通车超过 3
万辆次。大桥坍塌之后，巴尔的摩港周围的
海上交通陷入停顿，巴尔的摩港也处于关闭
状态，滞留在港口内的船只无法出港，也有许
多在途船只无法进入港口。

尽管巴尔的摩港的规模远不如东海岸的
纽约港、西海岸加利福尼亚州的长滩港等大
型港口，但在汽车产品进口方面发挥着重要
作用，是美国第一大汽车港口，这一事故势必
对供应链产生影响。马里兰港口管理局数据
显示，2023年该港口至少处理了超过 80万辆

汽车和轻型卡车的运输业务。
美国供应链管理协会负责人阿贝·埃什

克纳齐表示，一些汽车制造商将不得不转移
到纽约、新泽西或弗吉尼亚州的东海岸其他
港口，这可能造成运输成本上升。

此外，《华尔街日报》报道指出，巴尔的摩
港以运输煤炭、糖以及拖拉机、起重机等专用
设备而闻名，大桥倒塌事故可能导致东海岸
的航运“数月的混乱”。

美国交通部长皮特·布蒂吉格 27 日表
示，每天进出该港口的货物价值超过 1 亿美
元，港口关闭将直接影响 8000个工作岗位。
美国马里兰州州长韦斯·摩尔接受媒体采
访时表示，超过 14万人的生计将会受到间接
影响。

经济分析公司 IMPLAN 数据显示，巴尔
的摩港关闭一个月将给马里兰州带来 2800
万美元的经济损失。

大桥何时重建

大桥最初建造历时 5 年，重建需要多长

时间很难预料，何时能重新开放目前还没有
时间表。

美国总统拜登有意让联邦政府支付重
建大桥的全部费用，并希望国会予以支
持。据美国媒体《点名》双周刊援引知情人
士消息称，联邦官员表示，重建大桥可能需
要 20 亿美元，虽然这只是一个非常初步的
估计。

布蒂吉格表示，拜登政府《基础设施投资
和就业法案》设立的基金中，大约有 9.5 亿
美元的紧急救援资金可供使用，但他并未确
认多少资金可以用于巴尔的摩这次事故的重
建工作。

就算资金到位，美国基础设施的建设
速度也不容乐观。得克萨斯农工大学海
事工商管理教授让·保罗·罗德里格认
为，考虑到受损程度，大桥重建至少需要
三到五年的时间。约翰斯·霍普金斯大
学的谢弗则认为，这样的大型基建项目耗时
很少会低于10年。

（新华社美国巴尔的摩3月28日电）

巴尔的摩大桥坍塌损失几何

（紧接第一版）要树牢底线思维，全面排查风险隐患，采取有力
措施防范化解风险。要纵深推进全面从严治党，坚决扛起管
党治党政治责任，把严的基调、严的措施、严的氛围一贯到底，
加强对各级“一把手”的监督，深化“靠企吃企”专项整治，锲而
不舍纠治“四风”，坚决查处腐败问题，下大气力铲除腐败滋生
的土壤和条件。要加强领导班子和干部人才队伍建设，把班
子的领导力、队伍的战斗力、人才的创造力转化为企业发展的
持续动力。

反馈强调，巡视发现问题的目的是解决问题。被巡视党
组织要认真落实新修订的《中国共产党巡视工作条例》，增强
政治自觉，充分认识抓整改就是落实党中央重大决策部署、就
是推进高质量发展、就是履行全面从严治党责任，敢于刀刃向
内，深挖病根、对症下药。要建立问题清单、任务清单、责任清
单，“一把手”要负首责、负总责，亲自抓、带头改，领导班子其
他成员要主动认领问题、落实“一岗双责”，以彻底的自我革命
精神抓好整改，做到件件有着落、事事有回音。

反馈要求，纪检监察机关和组织部门要认真履行巡视整
改监督责任，加大现场检查力度，动真碰硬督促整改，盯住重
点人、重点问题，逐一对账销号。要把整改情况纳入领导班子
和领导干部年度考核重要内容，对敷衍整改、虚假整改的严肃
问责。相关职能部门要充分用好巡视成果，深入研究巡视发
现的共性问题和深层次问题，举一反三改进工作，推动深化改
革，完善制度机制，促进源头治理。巡视机构要加强统筹协调
和跟踪督促，重要情况及时向党中央报告。

中央巡视组还收到反映一些领导干部的问题线索，已按规
定转中央纪委国家监委机关、中央组织部等有关方面处理。

二十届中央第二轮巡视完成反馈

近日，国家主席习近平在人民大会堂集
体会见美国工商界和战略学术界代表时指
出，中美关系史是一部两国人民友好交往的
历史，过去靠人民书写，未来更要靠人民创
造。希望两国各界人士多来往、多交流，不
断积累共识，增进信任，排除各种干扰，深化
互利合作，为两国人民带来更多实实在在的
福祉，为世界注入更多稳定性。

去年 11 月中美元首旧金山会晤中，双
方重申中美人文交流的重要性，鼓励和支持
两国人民多来往、多沟通，为中美关系健康
发展夯实基础。中国有句俗语：百闻不如一
见。美国作家马克·吐温曾说，旅行是偏见、
偏执和狭隘的死敌。与中国民众近距离接
触交流，到中国实地感受中国的历史文化，
亲眼看看中国发展现状，有助于美国民众更
加清晰、全面和真实地了解中国，为双边关
系发展积聚更多理性、积极的声音。

中美关系的根基是由人民浇筑的、大门
是由人民打开的、故事是由人民书写的、未

来是由人民创造的。回望过去，中美关系发展
虽历经风雨，但中美民间的友好交往从未中断，
为促进中美关系发挥着独特的积极作用。
正是中美人民的双向奔赴，让中美关系一次
次从低谷重回正道。美国约翰斯·霍普金斯
大学国际问题高级研究学院中国研究名誉教
授戴维·兰普顿认为，正是得益于各领域民间
往来，中美两国在数十年间虽历经风浪却持
续前行，未来民间交流将发挥更关键作用。

当下，中美友好的基础不断夯实，合作
前景可期。去年年底以来，两国民间往来越
发活跃，一批人文交流合作项目蓬勃开展，
续写两国人民友谊，持续推动务实合作。中
国苏州、成都、泉州、宁波等市组团赴美访
演，费城交响乐团、美国芭蕾舞剧院等来华
演出；中国北京大学乒乓球队访美，美国弗
吉尼亚大学乒乓球队访华；美国哥伦比亚大
学青年学生代表团、犹他州友好代表团、马
斯卡廷中学学生代表团相继来华访问；两国
直航航班有望增至每周 100 班……这些都

表明，不论形势如何变化，中美人民交流合
作的根本愿望不会改变，中美关系走向光明
的未来必然依靠人民。

中美关系的未来在青年，青年一代友好
相处，中美关系就有希望。中方正积极落实
习近平主席提出的“未来 5 年愿邀请 5 万名
美国青少年来华交流学习”的倡议，为两国
青年加深了解、增进友谊搭建桥梁。日前，
作为中方邀请美国青少年访华学习交流计
划的新一批成员，来自美国华盛顿州林肯中
学和斯特拉孔中学的 24 名学生刚结束了在
中国的访问。当越来越多两国青年相知相
亲、携手同行，这些善意涓滴汇流、双向奔
赴，将为中美关系未来发展注入源头活水，
助力中美人民友谊之树葱郁长青。

需要指出的是，近年来，中美关系遭遇
不少严峻挑战，一个重要原因是美方有些人
抱持错误的对华认知。中国发展的根本目
的是让全体中国人民过上好日子，绝非要威
胁谁、挑战谁、取代谁。中国和平发展对包

括美国在内的世界各国都是利好，然而美方
一方面表示要加强双边合作、重视人文交
流，一方面又在行动中为中美人员往来设
限，严重干扰了双方正常友好交往。中国有
句话，从善如登，从恶如崩。美方应当同中
方相向而行，为两国人民交往提供更多支持
和便利，通过面对面接触交流不断增进相互
了解，推动两国关系稳下来、好起来、向前走。

中美关系越是遭遇困难的时候，越需要
拉紧人民的纽带，增进人心的沟通。中美关
系从遭遇严重困难到近期实现止跌企稳，历
经艰苦努力，成果来之不易，需要倍加珍
惜。当前形势下，中美两国加强民间交往和
人文交流，将为增进两国人民间的友谊添砖
加瓦，为两国关系健康持续向前发展注入源
源不断的正能量。（新华社北京3月30日电）

拉 紧 人 心 民 意 纽 带
——推动中美关系持续稳定健康向前发展系列评论

这是3月28 日在德国杜塞尔多夫拍摄的“时间之地”艺术
装置。德国将于3月31日开始实施夏令时。 新华社发

最近一周，一首带着淡淡忧伤的曲子在很多场合被俄罗
斯人反复吟唱，那就是在俄罗斯家喻户晓的苏联经典歌曲《鹤
群》。它原本是献给出征未归将士的安魂曲，大意是牺牲战士
的灵魂变成白鹤飞翔在天空。如今，它成为俄罗斯民众悼念
莫斯科近郊音乐厅恐袭遇难者的挽歌。

3月 22日晚，莫斯科近郊的“克罗库斯城”音乐厅，在俄罗
斯老牌摇滚乐队“野餐”演唱会开始前几分钟，一群武装分子
手持自动步枪冲进音乐厅无差别射击，随后用装有汽油的燃
烧瓶纵火。

十几分钟的杀戮，144人遇难、382人受伤……遇难者名
单还在更新。这起骇人听闻的惨剧，是俄罗斯历史上最严重
的恐怖袭击事件之一。

一时间，整个俄罗斯都沉浸在悲痛之中。莫斯科街道旁
的电子屏上，有些亮起了燃烧的蜡烛和“悼念”字样，有些展示
着白色鹤群飞向天空。

3月 24日是俄罗斯全国哀悼日。当晚，一群社会人士发
起了《鹤群在飞翔》光影悼念活动。在恐袭事发地音乐厅最南
侧建筑旁的空地上，蜡烛摆成三只巨大的振翅欲飞的鹤的模
样，红色烛火在细雨中摇曳。伴随着《鹤群》演唱者马戈马耶
夫低沉舒缓的歌声，一群光影投射而成的白鹤从建筑物底部
飞出，直冲云霄。看到此情此景，有些悼念者痛哭失声。

逝者令人心痛，有些平凡人在面对死亡威胁时敢于挺身
而出的英雄壮举则令人动容。恐袭发生时，6名在音乐厅存衣
处和检票口打工的中学生，凭借对地形的熟悉，疏散和救助了
数百人；一名 34岁的男子，趁着恐怖分子换弹匣的时候冲上
去将其打倒……

17岁兼职检票员弗拉季斯拉夫事发时帮助疏散了许多观
众。他说：“我意识到自己的生命可能会在瞬间结束，但拯救
许多人的生命比拯救自己一个人的生命更重要。”

在恐袭发生后的第五天，“野餐”乐队在圣彼得堡市举行
了一场特殊的演唱会，以悼念恐袭遇难者。可以容纳近 4000
人的大厅座无虚席，一些恐袭幸存者特意从莫斯科来到圣彼
得堡参加演唱会。

演出开始前，“野餐”乐队主唱什克利亚尔斯基接受媒体
采访时说：“幸运的是，我们的生活还将继续；不幸的是，他们
的生命就此定格。”

正如他在一首歌里唱的那样：“无法摧毁的东西，将成为
永恒……” （新华社莫斯科3月30日电）

苏联歌曲《鹤群》被反复吟唱——

俄罗斯民众悼念恐袭遇难者

新华社布鲁塞尔3月30日电 中国从3月
14日起对瑞士、爱尔兰、匈牙利、奥地利、比利
时、卢森堡 6 个国家持普通护照人员试行免
签政策，扩大了免签欧洲国家范围。欧洲多
国人士认为，这彰显中国开放的决心和姿态，
将促进双方人文交流与经贸合作。

比利时比中经贸委员会主席德威特表
示，在当前复杂的地缘政治气候下，中国免签
政策的出台十分重要，凸显进一步开放的信
心和意愿。他认为，免签政策是比中关系积
极发展的重要标志，有助于双方开展更密切
的合作。

旅游业是中国和匈牙利合作最成功的领
域之一，新冠疫情前一年前往匈牙利的中国
游客数量达到 27.7万人次，去年恢复到接近
10万人次。在中国公布对匈牙利实行免签政

策后，匈牙利外交部迅速回应，对中国有关商
务人士实施颁发 5 年多次签证的便利化安
排。另外，从 4月起，匈牙利首都布达佩斯与
北京、上海、重庆和宁波等 4个中国城市之间
的直飞航班将增加到每周 13班，恢复至疫情
前水平。

匈牙利外长西雅尔多对此表示，中国的
免签政策对匈牙利游客和商人来说是个好消
息，匈中恢复直飞航班数量等安排将进一步
加强两国及其公民间的经济和旅游合作。

同样，奥地利也感受到来自中国的“魅力
攻势”。本月中旬，2024年维也纳国际旅游展
举行，中国展台引发观展民众广泛兴趣。记
者在展会现场看到，到中国展台咨询和洽谈
的人络绎不绝，其中既有普通民众，也有旅游
界人士。他们对中国向奥地利公民试行免签

政策表示欢迎，并对到中国旅游或推出面向
中国游客的旅游产品表现出浓厚兴趣。

奥地利KUONI旅行社高级顾问贡特尔·
格鲁贝尔告诉记者，很高兴中国对奥地利民
众出台 15天的免签政策，中国一直是奥地利
游客咨询最多的旅游目的地之一。“我们正积
极筹划 2025年春夏的旅行方案，将推出更多
到中国的旅游产品。”

奥地利维也纳州议会议长恩斯特·沃勒
尔表示，中国对奥实施免签的好消息振奋人
心，这一举措将大大便利奥地利民众前往中国，
加强两国人员往来并进一步推动奥中交流。

乐途旅游发展集团总裁施邦说，瑞士各
界对中国试行免签政策持非常积极的态度。

“我们已经接受了很多咨询，许多瑞士游客对
前往中国非常感兴趣。他们希望能更便利地

前往中国，探索当地文化和风景。”
已与中国有互免签证协议的欧洲国家波

黑同样对中国扩大欧洲“免签朋友圈”表示欢
迎。2018年 5月，中国和波黑持普通护照公
民互免签证协定正式生效，到今年 5 月将迎
来6周年。

波黑外国人事务局局长扎尔科·拉凯塔
表示，随着欧洲和中国之间越来越多的直飞
航线开通以及免签带来的便利，共建“一带一
路”国家正成为越来越多中国游客的目的地，
波黑非常欣喜地看到互免签证政策给波中两
国带来的利好。

“中国是全球经济的重要增长引擎。我
们期待互免签证政策为中国、波黑等欧洲国
家以及共建‘一带一路’国家带来更多实实在
在的发展机遇。”拉凯塔说。

欧洲多国人士：

扩大免签欧洲国家范围彰显中国开放决心

3月30日，车手们在比赛中骑行。

→3月30日，车手们在比赛中骑行（无人
机照片）。当日，第十九届中国黄山（黟县）
自行车公开赛山地组比赛举行。 新华社发
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3 月 28 日，一名男子在比利时安特卫普制作巧克力。
巧克力是比利时最具代表性的甜品，与钻石、啤酒并称比利
时三大“国宝”。 新华社发

（紧接第一版）为实现绿色发展，延长循环经
济产业链条，该公司充分利用硅锰合金的液
态熔融废渣及携带的大量热能，经过加热提
温、高温成纤等生产工艺后制成岩矿棉产品，
实现废渣和热能再回收、再利用。“液态熔融
冶金渣废渣生产岩矿棉产品是国内首创技
术，为创建‘无废城市’蹚出了新路径。”宁夏
吉元循环发展有限公司研发中心副主任乌鹏
飞介绍。

石嘴山市积极推动传统产业绿色化转
型、重点企业清洁化生产、工业园区生态化改
造，构建绿色产业链和资源循环链。2020年

以来，累计淘汰落后产能 278万吨，创建国家
级绿色工厂 11家、自治区级绿色工厂 33家、
资源综合利用示范企业 9家，全市 3家工业园
区均获评国家级绿色园区。推动工业固体废
弃物无害化处置场建设，共建成 7 家一般工
业固废处置场，园区实现填埋场全覆盖。获
批国家级绿色园区以来，石嘴山高新区着力
打造电池材料、光伏材料、电子信息材料、轻
工食品产业链和全国重要先进装备制造基地

“四链一基地”工业产业格局。位于石嘴山高
新区的九天智能科技（宁夏）有限公司大力引
进光伏新能源等核心产业，积极培育工业电
子、半导体模块、通信电子等终端产业，形成
西部地区最大的时空信息数据中心和工业半
导体模块智能制造中心。

为了统筹推进固废资源化利用重点项目
建设，宁夏吉元君泰新材料科技有限公司铁
合金废弃物资源化利用与绿色低碳生态材料

生产项目，宁夏滨泽新能源科技有限公司工
业尾气制乙醇、生活垃圾焚烧发电等一批重
大项目建成投用，乌玛高速公路石嘴山段大
宗工业固废道路资源化综合利用项目获评交
通运输部科技示范工程。格瑞特新型环保建
筑材料、益瑞生态科技加气混凝土砌块利用
项目、金筑新材料矿渣微粉等一批工业固废
资源化利用项目建成投产。

通过向新而生、逐绿而行，石嘴山市多轮
驱动废弃物循环利用，加快推进新型工业化
步伐和产业转型，全市战略性新兴产业、高技
术制造业增加值分别增长22%和149%。

石嘴山“变废为宝”为城市建设添绿
注销公告

银川市银川高级中学树人教育基金会（统一社会信用代码：

53640100MJX224011C）现拟向登记机关申请注销，凡与该基金会
有债权、债务的单位及个人自本公告登报之日起 45日内办理清
算手续。特此公告。

银川市银川高级中学树人教育基金会 2024年3月30日


